

## GRUPO SANTA LUCÍA (1977), PENSAR EL FUTURO DE VENEZUELA

David Ruiz Chataing

daruiz@ unimet.edu.ve

<https://orcid.org/0000-0003-2756-5004>

Universidad Metropolitana,

Departamento de Humanidades y Ciencias de la Educación.

Línea: “Pensamiento y Actuación Empresarial en la Venezuela Contemporánea”

### RESUMEN

En 1977 falta poco tiempo para culminación del primer gobierno de Carlos Andrés Pérez. Se le ven las costuras al estatismo exagerado, a los controles, a las nacionalizaciones. Diversas áreas económicas decrecen, lo que anuncia, al bajar los precios del petróleo, una crisis que acabaría con la democracia representativa. Ante esta realidad las élites intelectuales y empresariales deciden, patrocinadas por la Asociación Venezolana de Ejecutivos, deliberar sobre el país de los próximos veinte años en la Isla Santa Lucía entre el 7 y 14 de agosto de 1977. Este año se cumplieron 47 años se aquel encuentro. 24 años después, en 2001, se fundaría una institución con esa misma idea, pensar el futuro de la nación. Se llamó este organismo “Sociedad Mundial del Futuro. Venezuela”. Se discutió en la reunión de 1977 sobre corrupción, recursos humanos, nuevas formas de pensar, planificación participativa, reformulación del quehacer político y seguridad jurídica. Entre quienes participaron estuvieron Alberto Quiroz Corradi, Alberto Krygier, Iván Lansberg Henríquez, Manuel Acedo, Pablo Pulido, Eugenio Mendoza, Carlos Zuloaga, Haydée Castillo de López, Humberto Peñaloza, Oscar Machado Zuloaga y Oswaldo Alvarez Paz. Participaron también en el debate distinguidas damas entre las cuales se puede mencionar a Cristina V. Stredel, María Ramírez de Neumann y María Eugenia Alvarez de Grooscor.